

En lugar de una familia, la de los Zavala es más bien una paraestatal.



Grupo México dice que nunca impidió el uso de la fuerza pública en Sonora

□ Desmiente al gobernador Bours, quien aseguró que la empresa le pidió esperar

CRISTOBAL GARCIA BERNAL, CORRESPONSAL ■ 15

La petroquímica de Pajaritos, principal foco contaminante en zona del Istmo

□ Revela estudio anomalías en el manejo de desechos peligrosos

ISRAEL RODRIGUEZ J. ■ 24

Convocados por el PP, marchan miles contra negociación en el País Vasco

□ La "gran mayoría" apoya el plan de paz: Rodríguez Zapatero

■ 27

hoy

La Jornada Semanal

columnas

NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL	4
DOMINGO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME	14
A MITAD DEL FORO • LEÓN GARCÍA SOLER	18

opinión

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI	6
GUILLERMO ALMEYRA	20
NÉSTOR DE BUEN	20
ROLANDO CORDERA CAMPOS	21
ANTONIO GERSHENSON	21
JOSÉ ANTONIO ROJAS NIETO	24
ANGELES GONZÁLEZ GAMIO	32
BÁRBARA JACOBS	16a

EJE CENTRAL

La voz de Maradona

CRISTINA PACHECO

Sergio tiene poco más de 40 años. Le faltan dientes, lleva el escaso cabello pintado de rubio cenizo y viste *pants*. En una vecindad de Ferrocarril de Cintura renta un cuarto y además la accesoria junto al zaguán: una covacha de dos por dos. Los cables y las telarañas forman un raro tejido sobre las paredes tapizadas con fotografías de futbolistas: Maradona, Pelé, Hugo, Rafa, Cuauhtémoc, Osvaldo. La más reciente es un recorte donde aparece Ronaldinho besando un balón.

Sergio utiliza la accesoria como taller en que compone toda clase de aparatos eléctricos. Para anunciarse mandó pintar en los costados de su puerta una plancha, una licuadora y un televisor. El suyo es diminuto. Cuelga sobre la pared y está siempre sintonizado en el mismo canal. Más que ver, escucha la programación, excepto cuando se transmiten un partido, un programa deportivo y, sobre todo, la Copa Mundial. Para Sergio, la del 86 ha sido la mejor, porque se jugó en México y vi-

la realidad: en un accidente de trabajo estuvo a punto de perder el brazo derecho. Lo salvó, pero recayó en el alcoholismo. Sus tíos le condicionaron la estancia en su casa: "O dejas de tomar o te vas". Sergio optó por lo segundo. La búsqueda de empleo lo llevó a Tlatilco, a la Industrial y después a la Morelos. Allí le dieron trabajo en unos baños públicos y alquiló un cuarto por 200 pesos.

II
Sergio empezó a beber guiado por el ejemplo de sus padres y después siguió para olvidarse de su abandono. Unos tíos se hicieron cargo de él. Lo enviaron a la escuela, pero no le daban dinero por temor a que siguiera embriagándose. Con el pretexto de una injusticia en su contra, abandonó los estudios. Tuvo su primer trabajo en una maderería. Se incorporó a un equipo integrado por sus compañeros. Desde el primer juego, a pesar de su corta estatura, se manifestó brillante en la portería. El entusiasmo de los espectadores le inspiró un sueño: convertirse en futbolista profesional. Por alcanzarlo renunció al alcohol.

Sus ilusiones se estrellaron contra

DESAYUNOS FUTBOLEROS EN BARES Y CANTINAS



Con motivo del inicio de la participación de México en el Mundial de Alemania, que esta mañana se enfrentará a la selección de Irán, muchos establecimientos abrirán sus puertas desde temprano para recibir a los fanáticos del *Tri*. La jornada de ayer fue de claroscuros para los latinoamericanos: Paraguay cayó 0-1 ante Inglaterra, mientras Argentina trabajosamente se impuso a los africanos de Costa de Marfil. La sorpresa del día corrió a cargo de Trinidad y Tobago, que logró un empate a ceros con Suecia ■ Francisco Olvera